
Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 19.01.2022 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  19:37 Uhr 

Ort:  Video-Konferenz  

 

Teilnehmende: 

Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch SPD-Fraktion   
   Gerner, Sibylle entsandt durch die Fraktion Unabh.Bürger 
   Meincke, Rena entsandt durch Fraktion B90/Die Grünen 

Rochow, Astrid entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 

Stellv. Mitgl.:  Babinsky, Felix entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 
Gast: Bemmann, Annegret entsandt durch Senioren- und Behindertenbeirat 
 

 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Protokoll der letzten Sitzung 
3. Vorhaben des Ortsbeirates 2022 
4. Mitteilungen der Verwaltung 
5. Sonstiges 
 

 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Bemmann begrüßt alle Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. Änderungswünsche zur Tagesordnung ergeben sich nicht. Herr Böhm ist entschuldigt; 
die Erstellung des Protokolls wird von Herrn Bemmann mit übernommen.  
 
 
TOP 2 Protokoll der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vorm 17.11.2021 wird unverändert bestätigt. 
 
 
TOP 3 Vorhaben des Ortsbeirates 2022 
 
a) Lärchenfest 2022 

Das Lärchenfest soll am 17.09.2022 stattfinden. Das frühere Orga-Komitee ist noch nicht 
wieder vollständig beisammen. Frau Rochow kümmert sich. Frau Meincke erklärt ihre 
Bereitschaft zur Mitarbeit. Nach Möglichkeit soll eine erste Zusammenkunft innerhalb der 
nächst 2-3 Wochen stattfinden. 

 
b) Pflanzen von Lärchen 

Ab diesem Jahre soll nur noch 1 x jährlich eine neue Lärche gepflanzt werden und zwar 
im Herbst zum Lärchenfest. Grund: Rar werdende Standorte.  
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c) Osterfeuer 
Nachdem in den letzten 3 Jahren das traditionelle Osterfeuer ausgefallen ist, soll in 
diesem Jahre ein neuer Versuch unternommen werden. Dazu wird vereinbart: 
 
Termin:  16. April 2022 
 
Standort: alter Standort am Heimweg, Abstimmung mit der Forst (Herr Beier bzw. 

zuständiger Nachfolger); Kontaktaufnahme durch Frau Gerner und Herrn 
Bemmann 

 
Catering: Anfrage bei den Schlachtereien Meier bzw. Lange wg. Bratwurststand 

durch Herr Bemmann 
 Getränke entweder durch den OBR selbst organisieren, ggf. zusammen 

mit der Feuerwehr, die allerdings eigene Veranstaltungen haben dürfte; 
Anfrage bei Herrn Rohkohl durch Frau Gerner 

 
Ostereier: für Kinder sollen wieder Ostereier versteckt werden, Organisation durch 

den Ortsbeirat; weitere Abstimmung nächste Sitzung. 
 
Weitere Erörterung im nächsten Ortsbeirat. 
 

 
d) Frühjahrsputz 

Termin und Organisation bisher noch nicht bekannt. Der OBR möchte teilnehmen und 
für eine Teilnahme werben. Wegen eines fehlenden räumlichen Stützpunktes des OBR 
für Ausgabe der Sammeltüten, gemeinsames Mittagessen usw. wird in Erwägung 
gezogen, dies auf privaten Grundstücken (Carport) zu organisieren. Seitens Frau 
Bemmann wird angeboten, dies auf ihrem Grundstück in einem Doppelcarport im 
Holunderweg zu organisieren.  

 
e) Einladung Forst 

Im Zusammenhang mit dem Frühjahrsputz wird auf die desolate Situation der 
Wanderwege, Ruhebänke, Brücken etc. im Friedrichsthaler Forst verwiesen. Ggf. könnte 
hier im Rahmen des Frühjahrsputzes etwas Abhilfe geschaffen werden. Es wird 
beschlossen, den Nachfolger von Herrn Beier bei der Forst zur nächsten Sitzung zum 
Kennenlernen und zu diesem Thema einzuladen 

 
 
TOP 4 Mitteilungen der Verwaltung 
 
a) Verkehrsprobleme an der Pingelshäger Str/Volkssolidarität konnten vom FD 

Verkehrsmanagement nicht festgestellt werden. 
 
b) Das Parken am Gärtnereiweg/Lärchenallee ist nach Ermittlung des FD 

Verkehrsmanagement keine wesentliche Behinderung oder Störung des 
Verkehrsablaufes. Die Situation soll weiter beobachtet werden. 

 
c) Der Verkehrsspiegel Gärtnereiweg/Kurve Beginn Wohnbebauung ist nunmehr 

genehmigt und inzwischen auch aufgestellt worden. Grund ist das unvorsichtige 
Verhalten etlicher Verkehrsteilnehmer, die trotz der unübersichtlichen Stelle die Kurve 
schneiden. 

 Der Ortsbeirat begrüßt diese Maßnahme ausdrücklich und freut sich, dass seine fast 8-
jährigen Bemühungen nunmehr einen positiven Abschluss gefunden haben.  

 
d) Bezüglich der zugewachsenen Straßenbeleuchtung im Bereich Tannenkamp 8 wurde 

der Eigentümer aufgefordert, den Bewuchs zurück zu schneiden. 
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e) Die nächste Fahrplankonferenz findet am 23.02.2022 statt. Ergänzungswünsche 

hinsichtlich der Linienführung des ÖPNV sollen nur „geprüft“ werden, wenn ein 
Deckungsvorschlag für die entstehenden Kosten mit vorgelegt wird.  

 
Unabhängig hiervon wird vom Ortsbeirates darauf hingewiesen, dass die durch 
Friedrichsthal verlaufenden Linien 17/18 nach Fertigstellung durch den Lützower Ring in 
der neuen Siedlung geleitet werden sollen. Dies ist schon seit Jahren zugesagt und wäre 
in einem neuen Fahrplan mit vorzusehen. Ein entsprechender Antrag ist an die 
Fahrplankonferenz zu richten.  

 
 
TOP 5 Sonstiges 
 
a) In der Sitzung im September 2021 wurde im Zusammenhang mit der Diskussion um die 

Fußgängerbrücke die Frage nach einem Nutzungskonzept (oder Ähnliches) für die 
touristische und/oder Naherholungsfunktionen des Gebietes rund um den Neumühler 
See gestellt. Die Anfrage wurde (neben dem Protokoll) durch Schreiben vom 25.09.2021 
an die Stadtverwaltung gestellt. Eine Antwort liegt bis heute noch nicht vor.  

 
 Der Ortsbeirat versteht nicht, wieso eine so einfache Fragestellung nicht innerhalb von 

fast 4 Monaten beantwortet werden kann und erwartet nunmehr umgehend eine 
Auskunft.  

 
b) Von Frau Meincke wird gefragt, ob bekannt sei, in welcher Weise die Bepflanzung im 

Bereich des neuen Spielplatzes stattfinden wird. Es fehlen in dem Gebiet Windschutz 
und Abschattungen; gerade bei den neuen Bänken solle man darauf zu achten. 

 
 Es soll versucht werden, von der LGE einen Bepflanzungsplan zu erhalten und ggf. vor 

Ort die Standorte der Bänke und die Bepflanzung zu erörtern. Herr Bemmann kümmert 
sich um einen Termin.  

 
 
 
 
Für Sitzungsleitung und Protokoll: 
gez. Rolf Bemmann 
 
 


